Desde los años sesenta, el Ecuador se inscribe en profundos procesos de transformación, expresados en la modernización del agro, desarrollo indus trial, aumento de la presencia estatal y acelerados procesos de urbanización. Tales cambios y los problemas de ellos derivados, han despertado el interis de los estudios sociales y de los organismos privados y estatales de desarrollo. Sin embargo, problemáticas como la familia y los efectos de los cumbios aobre ella, poco interés han despertado a los cientistas sociales. No obstante, se observan recientes iniciativas estatales y privadas tendi ntes a tratar algún aspecto de este problema, pero focalizadas en algunos de sus componentes (V.g.: infantes, niños abandonados, adollescentes, paltrato infantil, madres, etc.). Esta preocupación pragmática pone de manificato que, en efecto, tal familia está en proceso de transformación, - plante ándose en algunos sectores sociales serias dificultades para su nor mal organización y funcionamiento.

La modernización de la sociedad ecuatoriana, en mayor o menor medida, ha incidido sobre las estructuras familiares en general. Empero, por las li mitaciones de espacio e importancia de sus cambios, privilegiaremos a los sectores campesinos, quienes han participado activamente en los flujos mi gratorios temporales o definitivos, y a los sectores populares localizados en los grandes centros urbanos. Por la existencia de material bibliográfico, prestaremos mayor atención a lo acontecido, con estos sectores ubicados en el espacio serrano y, en menor grado, a la región costeña. Quedan por observarse áreas de colonización, como la amazónica, en las que se hacen presentes numerosos grupos étnicos tribales. En cada caso, por factores históricos, geográfico-ecológicos y culturales, entre otros, se dió paso a la constitución de formas diferenciadas de familia y a procesos de trans formación con ritmos y orientaciones también diferenciados.